

Annette Rutsch

Schlossplatz 23
5000 Aarau

062 836 02 07
annette.rutsch@aarau.ch
www.stadtmuseum.ch

Aarau, 1. September 2016

Medienmitteilung

Interkulturelles Podiumsgespräch zu Migration

Als Gründer von ENGAGE Community Empowerment empfängt Martin Klöti im Stadtmuseum Menschen, die aus eigener Erfahrung über Flucht, Hoffnung und Einsatz an Grenzen und Routen berichten. Sein Ziel dieser interkulturellen Podiumsveranstaltung ist ein gemeinsames Plädoyer zum chancenreichen Umgang Europas mit den grossen Herausforderungen der Migration.

Die Finissage der Ausstellung „Demokratie! Von der Guillotine zum Like-Button“ liegt bald zwei Monate zurück – viele Themen der vergangenen Demokratieausstellung bleiben aktuell in Bezug auf das Verhältnis von Staat und Bürgertum, Zivilgesellschaften, Bürgerrechten und Bürgerbewegungen, Mitwirkung und zivilgesellschaftlichem Engagement.

Martin Klöti, Gründer von ENGAGE Community Empowerment, beschäftigt sich intensiv mit den Herausforderung an europäische demokratische Gesellschaften hinsichtlich der Migrationsströme, mit welchen sie konfrontiert sind.

«An vielen Orten in der Welt Bürger- und Menschenrechte verletzt. Flucht und Migration sind die Folge davon. Seit rund zwei Jahren ringt Europa mit den grossen Migrationsströmen, ohne langfristige Antworten und Strategien zu finden.

Vielerorts in Europa entlang der Migrationsrouten übernimmt die Zivilgesellschaft die Betreuung der Migrierenden und Asylsuchenden und ist bestrebt, die notwendigsten Bedürfnisse zu decken und die unmittelbare Not zu lindern. Wie ergeht es den Menschen dabei? Was sind ihre Empfindungen, Einschätzungen und Erwartungen, sowohl auf Seite der Migrierenden und Asylsuchenden, als auch auf Seite der freiwillig Helfenden? Und wohin führt die Reise - im wahrsten Sinne des Wortes?

Auf dem Podium und im offenen Gespräch legen freiwillige Helferinnen und Helfer entlang der Migrationsrouten, Asylsuchende und Besucherinnen und Besucher ihre Empfindungen dar und sind bestrebt, eine gemeinsame Botschaft an die Politik zum zukünftigen Vorgehen zu formulieren, das den gar historisch grossen Bedürfnissen gerecht werden kann.» (Martin Klöti, Pressecommuniqué 24.8.2016)

Podiumsgespräch «Interkultureller Anlass zu Migration»:

Datum: Donnerstag, 8. September 2016, 18 Uhr

Ort: Foyer Stadtmuseum Aarau

Moderator: Martin Klöti, ENGAGE Community Empowerment, www.en-gage.ch

Gäste: u.a. Florian Kroneberger, Freiwilliger an der Balkanroute

Weitere Infos und Kontakt:

Annette Rutsch

079 424 75 26

annette.rutsch@gmx.ch

www.stadtmuseum.ch